

# 薬連ハイライム

神谷まさゆき副会長、  
日本薬剤師会学術大会会場で挨拶！

令和2年10月10日（土）～11日（日）に第53回日本薬剤師会学術大会が北海道札幌市で開催された。

日本薬剤師連盟ブースは、札幌市民交流プラザ入り口の正面に設けた。ブースでは、神谷まさゆき挨拶動画を中心に上映した。パンフレット類の配布は、コロナ禍のために手渡しすることができず、箱にパンフレット類を入れて企画実行委員会委員が手持ちで廻り、参加者に受け取ってもらう形で配布した。ブースには、新調した「ファーマ君」が登場！そして、大型サイズ（914×1292mm）の布に印刷したポスターも掲げ、参加者の興味を引きつけた。

神谷まさゆき副会長のFacebookでは毎日、メールマガジンは月1回第2木曜日に、ホームページにはFacebookのアーカイブも掲載している。未だ始まっていないがLINEでの配信も準備をしているの

で、是非とも日本薬剤師連盟ホームページにアクセスして、受信の登録をお願いしたい。

2日目は、参加者が情報収集を目的に展示会場に来ることを期待して、ロイトン札幌の展示会場入り口で神谷まさゆき副会長が参加者に挨拶した。また、講演会場の出入り口では、講演時間を見て移動し参加者に挨拶した。

多くの参加者との対話や名刺交換等で交流を深め、札幌を後にした。



神谷まさゆき 公式LINEアカウント



## もとゆき便り

### 第203回臨時国会

情報監視審査会会長  
参議院議員 薬剤師  
藤井 基之



第203回臨時国会は10月26日に召集され、菅新総理は所信表明演説において、新型コロナウイルス感染症の爆発的な拡大を防止し、国民の命と健康を守り抜き、その上で社会経済活動を再開し、経済を回復させるとの強い意思を示しました。そして、ワクチンについて、安全性と有効性を最優先に、来年前半までに全ての国民に提供できる数量を確保することを表明しました。また、各省庁の縦割りを打破し行政のデジタル化を進める等、大胆な規制改革を実現し、ウィズコロナ、ポストコロナの新しい社会を築くとしています。

社会保障に関しては、不妊治療への保険適用を早急に実現すること。各制度の非効率や不公平を正し、毎年薬価改定の実現に取り組むとともに、オンライン診療の恒久化を推進するとしています。薬価等の取扱いについては、中医協等の適切な機関において、適正な判断がなされるものと思います。

私は今国会で参議院情報監視審査会の会長に任命されました。情報監視審査会は、行政における特定秘密に関する制度の運用を常時監視するため、特定秘密の指定・解除及び適正評価の実施状況を調査し、議院等からの特定秘密の提出要求に係る行政機関の長の判断の適否等を審査することを任務としています。審査会長として、適正な国会運営に努めて参ります。

## オレンジ日記

### 女性の健康と活躍推進

自民党厚生労働部会副部会長  
参議院議員・薬剤師  
本田 顕子



自民党の組織の中に、女性局（局長：吉川ゆうみ参議院議員）という組織があり、私は菅新総裁のもとで引き続き女性局次長を務めることとなりました。女性局は、女性ならではの視点で政治や政策を考え、その実現のために行動する組織です。

女性局の活動の一つが、女性の健康支援のための法的基盤を築くことです。平成26年及び平成28年の2度にわたって「女性の健康の包括的支援に関する法律案」を国会に提出しましたが、成立には至りませんでした。その後、法案の充実に向けて検討を行い、「健康活力社会の形成の促進のための女性の健康の包括的支援に関する法律骨子案」をまとめ、これを踏まえ、政府において速やかに法案を立案し国会に提出するよう関係方面に要望をしています。骨子案によると、女性の健康の包括的支援に関する基本理念を定め、3月3日から9日までを期間とする「女性の健康週間」を設定し、支援のための具体的な施策等を規定することとしています。

また、自民党の政策調査会のもとに女性活躍推進特別委員会が設けられ、私は事務局次長を拝命しています。この特別委員会に「女性の健康・子育てWG」が設けられ、私もメンバーに加わっています。女性局と女性活躍推進特別委員会での活動を通じて、上記の法律の制定に向け努力したいと思っています。